

Editoriales
y Artículos de
Opinión
18 de mayo del 2024

Trotamundos

Por Raúl Muñoz del Cojo | rmunoz1970@hotmail.com | [@rmunozc1970](https://twitter.com/rmunozc1970)

Presidente de la Asociación Mexicana de Hoteles y Moteles de Zacatecas (Amhmzac)

Turismo Educativo

Ahora que estamos a pocos días de terminar los ciclos escolares, los prestadores de servicios turísticos nos preparamos para recibir a nuestros visitantes en la famosa temporada de verano, y por qué no decirlo, en lugares como Zacatecas capital representa sin duda la mejor del año por el flujo de personas que se esperan así como por su duración. En pocas palabras, si la actividad académica se termina comienza la temporada alta para nosotros.

Estas vacaciones de verano nos dan también la oportunidad del turismo educativo, área que crece con rapidez y por lo mismo, no muchos de los jugadores en la industria han logrado detectarla a tiempo. Otra de las ventajas de este tipo de turismo es que es atemporal y si se trabaja bien, podemos contar con el los 365 días con los que cuenta el año.

Cabe mencionar que no debemos clasificarlo solamente en jóvenes estudiantes, ya que en este rubro caben todas las edades; van desde los jubilados y pensionados hasta las familias que buscan experiencias divertidas, de descanso y educación en los periodos de asueto con los que cuenta el año. No debemos de olvidar también que los viajes a congresos o convenciones tienen la finalidad de actualizar o enseñar algo nuevo a las personas en las áreas que se desempeñan profesionalmente.

Para efectos de estímulo, este tipo de turismo recibe nombres diferentes tales como viajes de desarrollo laboral, mejora profesional, etc. Para fortuna nuestra, el turismo educativo se presenta en una gran cantidad de formatos que si los identificamos con tiempo, todos los destinos los podríamos explotar.

Le comento que hace algunos días en una comida platicaba con la hija de una amiga la cual me comentaba que estaba todo su grupo de preparatoria listo para el viaje de fin de cursos, sin dudarle y por la edad de los viajeros deduje que irían a alguna playa cercana. No me queda duda que este tipo de excursiones no solo deben de generar cuartos noche a los destinos, deberían de tener una estructura más sólida para brindar una visita más interesante y ofrecer múltiples opciones de visita a lugares de interés en los que la edad no sea un impedimento.

Los cursos de verano o el estudiar un periodo escolar en el extranjero por su parte ya son ofrecidos por las principales universidades en el mundo, mismas que promueven viajar a otro país con el simple fin de la educación. Para los que tienen la oportunidad de vivirlo es una gran experiencia ya que no solo reciben sesiones intensivas de estudio en un curso de verano, tienen también la oportunidad de viajar los fines de semana y conocer lugares de interés de clase mundial. Si acuden a cumplir con un ciclo escolar que se les validará en su país, la experiencia para ellos se torna mucho más interesante ya que cuentan aparte de los fines de semana, con recorridos organizados por la escuela que lo gran hacer de ese ciclo una experiencia inolvidable.

Si usted sale a un seminario, curso o congreso, tendrá en ese viaje la oportunidad de compartir experiencias laborales así como aprender de personas que realizan la misma actividad de usted. En mi caso le puedo comentar que gracias a las juntas de consejo de la Asociación Nacional de Hoteles y Moteles he conocido una gran cantidad de destinos en nuestro país aparte de aprender y empaparme de



IMAGEN / CORTESIS

LA TEMPORADA DE VERANO en lugares como Zacatecas es la mejor del año por el flujo de personas que se esperan.

los problemas y soluciones que actualmente tiene la industria en todo México. Estas reuniones sin dudarle le han abierto el panorama a sus asistentes para mejorar sus proveedores, tener una idea más amplia en solución de problemas, consultoría, sistemas, etc.

Para aprovechar al máximo las ventajas que nos puede dar en un viaje el turismo educativo creo conveniente considere algunas ideas que le comentaré a continuación.

a) Si su localidad cuenta con lugares históricos o sitios de interés para los visitantes, téngalos siempre presentes mediante un inventario al que pueda recurrir cuando lo necesite. Será de suma importancia que tenga contacto con las escuelas locales para definir que más les interesa a las personas que estudian actualmente.

b) Identifique a personas que sepan de la historia del lugar donde vive ya que aunque no lo crea, los cronistas, guías de turistas certificados o personas de arraigo en la localidad pueden representar una vivencia única ya que lograrán hacer que el visitante se sienta local. Aunque parezca increíble, este tipo de experiencias son las que buscan los jóvenes actualmente cuando viajan.

c) Coordínesse con las cámaras y asociaciones turísticas del lugar ya que si se trabaja en conjunto será más sencillo el hacer que los visitantes tengan un interés adicional en el destino. Sin duda tener a la mano información de los eventos deportivos o culturales que se lleven a cabo en su ciudad ayudará mucho, le aseguro sin dudarle que darán ese extra que la gente busca después de su trabajo o convención.

Finalmente comentarle que en destinos de playa como Mazatlán, la promoción a sus visitantes ya no solo se basa en "sol y mar" debido a que cuentan con partidos de béisbol así como fútbol profesional; también cuentan con uno de los acuarios más modernos y la peculiaridad de su fiesta, música y clima.

Ha pensado ya ¿Qué hace usted para mejorar o aumentar el turismo educativo en su destino? se lo dejo de tarea. Hasta la próxima.

Una reflexión en el contexto: ¿Por qué votar todo MORENA?

BENJAMÍN MOCTEZUMA LONGORIA

Millones de ciudadanos estamos convencidos de que el proyecto de nación que enarbola el PRIANRD no beneficia siquiera a la mayoría de las personas que votarán por esa tenebrosa alianza. Por fortuna, están lejos de alzarse con el triunfo y regresar al poder. Ni siquiera beneficia a la mayoría de quienes tan afanosa y apasionadamente se desgarran las vestiduras defendiendo a sus propios verdugos, electoralmente representados por la calumniadora Xochilt Gálvez.

Nuestra derecha mexicana mantiene engatusados a muchos al hacer uso de una red inmensa de aparatos ideológicos, empezando por los tradicionales monopolios de la comunicación que anteponen el negocio económico por sobre el periodismo; vale decir: anteponen el dinero por sobre el bien común. Esos mismos monopolios capitalistas, en cuanto defienden sus intereses de más y más dinero, al igual que más y más poder, son el ala propagandista de sus compañeros de clase social. De ahí la sarta de mentiras, montajes, falsas noticias, deformaciones y campañas de ataques, burla y odio a un movimiento transformador que con AMLO a la cabeza (y ahora también con Claudia Sheinbaum), se hizo gobierno y limita el proceso de enriquecimiento galopante que se sostiene por la miseria, las injusticias y la profundización de las desigualdades sociales.

Simplificando y siendo claros: el proyecto nacional del PRIANRD se fija el propósito de defender los intereses y privilegios de las castas económicas más pudientes, las llamadas oligarquías económicas y políticas, de la que forman parte capitalistas como Salinas Pliego, Azcárraga Jean, Claudio X(ochilt) González, Gustavo de Hoyos, como ejemplo de burgueses que no les gusta pagar impuestos, necesarios para atender con políticas sociales a los más pobres.

El proyecto de la derecha también defiende el interés y "derecho" de corrupción de ministros, magistrados, jueces que liberan a grandes capos y protegen políticos corruptos como Amparo Casar, Alito Moreno, Cabeza de Vaca, Ricardo Anaya, etc., mientras dejan que se pudran en las cárceles a quienes, aún siendo inocentes, no tienen para pagarse un abogado. Ese manejo de las leyes es propio del modelo de nuestra derecha.

La propuesta de la derecha es conservadora, defiende el "derecho" de concentrar poder, dinero y privilegios a la casta encumbrada (los jerarcas) de la clase política, donde se encuentran consejeros del INE, funcionarios públicos corruptos, la cúpula del INAI, los ideólogos de ese modelo de sociedad y la impunidad de dirigentes de partidos políticos encumbrados. Todos forman un tejido único, son parte de la organización social, de ahí que se les llame

orgánicos.

Pero además, ese proyecto tiene una vocación antinacionalista al promover una inversión extranjera arropada por leyes, instituciones, asistencia presupuestaria estatal (en forma de subsidios, fomento, infraestructura, exención de impuestos, premios a la productividad, a la innovación tecnológica y muchos otros pretextos), evitar el incremento salarial, promoverles sindicatos "blancos" y quitar del camino a competidores públicos y privados para evitar la competencia (así sucedió con ANAGSA, CONASUPO, IMPECSA, PRONASE, FERTIMEX, BANRURAL, IMEVISION -hoy TV Azteca- y otros), algunos de esos "obstáculos" a los extranjeros se les entrega en condiciones de remate. Solo pueden sobrevivir muy productivamente una parte del empresariado nacional que vive como huésped de las transnacionales.

Llevar adelante el proceso transformador no solo es una tarea pragmática, es también una gran encomienda de praxis teórica. Obvio, todo eso incluye conocimientos, valores, principios (como no robar, no mentir, no traicionar, no reelección, no nepotismo), ética, entrega, compromiso, vocación democrática, organización, formación de cuadros, estudio colegiado, elaboración sistemática del proyecto nacional y la estrategia general. De todo lo anterior ¿Qué está promoviendo la dirigencia nacional de MORENA?

El error de MORENA es depender del trabajo, liderazgo, simpatía y aceptación al presidente López Obrador. AMLO tampoco le ha dado la importancia al partido como agente promotor de las condiciones subjetivas de cambio. Rechaza al llamado "partido-vanguardia", porque lo asocia a la dictadura de una élite política. Al tema regresaré pronto.

Así, sin rumbo propio del partido, Mario Delgado vegeta sobre los pasos del presidente, sin elaboraciones estratégicas, debate interno, organización, con espontaneísmo y haciendo de los usos y costumbres de la política conservadora un método, del que ha brotado la negociación y la imposición de candidatos, muchos de ellos con una praxis anti4T, de trayectoria corrupta, mentirosa, traidores, reeleccionistas, promotores del nepotismo, amiguismo, compadrazgo que, como Lily Téllez, pueden chantajear o cambiar de bando, en el siguiente proceso electoral, si no se promueve su reelección y reacomodo.

Añado: Con todo y ello, conviene apoyar a esos candidatos morenistas anti4T, porque se guarda la esperanza que ayuden a profundizar la transformación. No es un cheque en blanco. Pronto ajustaremos cuentas. Los del PRIANRD, aunque se trate de "santos inmaculados", llevan la consigna de darle contra a la transformación. Vayamos con el mal menor. ■

Historia y poder

Nicaragua, en defensa del libre tránsito y la migración responsable

MIGUEL ÁNGEL AGUILAR

Nicaragua ha defendido con ahínco su política migratoria, la cancillería ha rechazado el uso faccioso de las fronteras y ha luchado por situar al país con una soberanía intachable y con la autodeterminación de hacer uso legítimo de sus fronteras bajo estrictos controles que inhiban el tráfico y tráfico de drogas o personas y ha formulado una nueva política migratoria extraordinaria que no rompe con la garantía mundial de ser un país hospitalario y libre.

Recientemente el departamento de estado de los Estados Unidos de Norteamérica y su par, el embajador estadounidense en México Ken Zalar, ha reprochado a Nicaragua y sus autoridades de tener una supuesta notabilidad en políticas poco ortodoxas en el flujo migratorio natural en esa franja centroamericana y por el contrario, el gobierno revolucionario del comandante Daniel Ortega ha dado las condiciones para el intercambio y el libre tránsito humano de quienes, de manera natural, emigran a través de países y continentes, siempre bajo el marco de la ley y de las

propias restricciones que cada país impone dentro de su soberanía.

Los desplazamientos humanos son naturales en cualquier etapa del mundo, las bellezas y prosperidad inatacable de Nicaragua y su pujanza económica, es una vertiente de nuevas oportunidades donde se activan empresarios mexicanos y de muchos otros países, como una alternativa real y magnífica para que las rutas comerciales y culturales, se den con estrictos controles avalados por la ONU en un despliegue de relaciones entre países hermanos y al amparo de la opinión pública mundial.

Opino que Nicaragua hace uso legítimo de su política migratoria.

En el suelo patrio nicaragüense me sentí muy a gusto y motivado y con fuerza a reconocer sus territorios y a su gente, así como a los diversos segmentos de embajadas y consulados del mundo, en un ambiente cultural y humanístico y lleno de turismo responsable, de atención adecuada y de mucha presencia de visitantes que admiran a este bello país tan lleno de historias y batallas heroicas. ■

Equivocada está la narrativa que ha creado la misma derecha política mexicana para crear entre los trabajadores del Poder Judicial Federal, la idea de que el Presidente López Obrador y la 4T, están en contra de toda la estructura, trabajadores y los resultados que estos obtienen en la impartición de justicia, así como de su capacidad y conocimientos respecto de la misma.

Me atrevería a asegurar que los trabajadores del Poder Judicial de la Federación, en una gran mayoría, son los más capacitados y preparados en cuanto al Derecho y la impartición de justicia, incorruptibles y comprometidos con sus funciones y facultades, sin embargo, la derecha y los medios a su servicio, han creado la narrativa de que la 4T y el Presidente están en su contra y que minimiza sus labores y funciones, logando impactar en una gran mayoría de los trabajadores de dicho poder, al grado de que algunos incluso dedican esfuerzo y tiempo a difundir noticias falsas con tal de “desquitarse” del Presidente y quizás, así lo sientan, defender su empleo.

Por otro lado la verdadera crítica del presidente y de la 4T ha sido centrada únicamente en la corrupción que aqueja a dicho

El Poder Judicial al servicio del poder

RICARDO ARTEAGA ANAYA

poder a través de ministros, magistrados y jueces, que son minoría pero una minoría peligrosa para la impartición de justicia y para México, pues algunos de ellos han fomentado la corrupción permitiendo la liberación de criminales y con ello fomentando la impunidad, usando el derecho para evitar que empresarios rapaces paguen impuestos y que todo tipo de delinquentes triunfen bajo la narrativa de que el derecho los ampara.

Es así, que la reforma del poder judicial busca cambiar los mecanismos de selección de jueces, magistrados y ministros de dicho poder para que la voluntad final sea la del pueblo mexicano para elegir entre 10 propuestas del pleno de la suprema corte, 10 del Congreso y 10 del Ejecutivo en turno para que sean votados por los mexicanos, así es que nos han buscado engañar diciéndonos que los mexicanos no estamos preparados para una democracia participativa donde incluso elijamos a quienes encabezan dicho poder.

La derecha busca mantener di-

chos privilegios mediante los cuales ha logrado impunidad para una gran cantidad de líderes de grupos criminales y políticos corruptos, el acto en el que se exhibe una reunión secreta organizada por la Ministra Norma Piña en la que reunió a Alito Moreno, líder del PRI con magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial, pone en evidencia los vínculos políticos y serviles de quienes se encargan de impartir justicia con una finalidad: mantener las redes de corrupción y poder entre unos cuantos para beneficio de sí mismos.

El triunfo de Claudia Sheinbaum será aplastante, por lo que judicializar los resultados electorales presidenciales les daría una derrota más, sin embargo, al reunirse magistrados con el líder del partido que durante décadas ha saqueado al país, expone la búsqueda de impugnar los triunfos de la 4T en el Senado y en la Cámara de diputados para frenar el Plan C que se ha venido proponiendo para lograr impulsar reformas constituciona-

les que beneficien a los mexicanos, así es que buscan evitar que los grandes cambios continúen en beneficio de nuestro país.

Con dicho actuar, la derecha conformada por el PRI-PAN-PRD, pone en evidencia que no les interesa consolidar un proyecto de gobierno y político en favor de quienes no concuerdan con el proyecto de nación que representa la 4T, sino que buscan a como de lugar, frenar dichos cambios para que los mexicanos tarde o temprano caigan en la narrativa de que el gobierno de López Obrador, Claudia Sheinbaum y los que puedan continuar, son una farsa.

La desesperación de la derecha es peligrosa, cooptar a jueces federales, magistrados y ministros al nombrarlos a discreción y según los intereses de empresarios y grupos políticos, ha creado en nuestro país una impunidad que parece no terminar y ha fortalecido el principal cáncer de nuestro país: la corrupción.

El Poder Judicial, como señalamos antes, los de arriba y unos cuantos, al servicio del poder, es un cáncer para lograr un Estado de Derecho, o lo reformamos o la corrupción continuará siendo característica de nuestra clase política. ■

MEn esta recta final rumbo a los comicios del 2 de junio he pensado mucho en la falta que nos hace a este País retomar la postura revolucionaria, fresca, y de reivindicación a la causa indígena que propone el Ejército Zapatista de Liberación Nacional.

“Nosotros estamos ofreciendo el reconocimiento del sector social (indígena, de los de abajo, los excluidos) y sus capacidades. Nosotros estamos marcando el mundo que camina hacia el reconocimiento de la diferencia”, le decía el sub comandante Marcos al periodista Julio Scherer en aquella entrevista insólita que fue difundida por televisa.

Ese mundo de las comunidades de base zapatista que plantea el mandar obedeciendo como la ética de lo colectivo está hoy extraviada.

En esa entrevista Marcos planteaba que la visión del entonces Presidente Fox (forjado desde la poderosa mercadotecnia que lo llevó a ser un Presidente ranchero, de botas, devoto falso y recurrente) tenía como base la visión hacia la hegemonía que iguala a los seres humanos en tanto tienen poder adquisitivo y si no, se les envía directo al aniquilamiento.

Esa visión del aniquilamiento y de la farsa persiste en la derecha, que se olvida de los

Cuánta falta nos hace la visión Zapatista

GERARDO ROMO

marginados a los que ni siquiera nombra(y lo que no se nombra, no existe) y en cambio su abanderada Xóchitl insiste en que el México que pretende impulsar es el que consolide a la clase media, a la Marea Rosa que este domingo desde su onda legitimidad en defensa al INE y las Instituciones caminará en busca de unir a México en la visión del privilegio, aunque la mayoría, más de la mitad de la población tengan quizá su único “privilegio” el derecho a la sobrevivencia.

Marcos le Plantea a Scherer que la lucha zapatista remarca la diferencia cultural, la diferencia de la relación con la tierra, de la relación entre las personas, con la historia y con el otro. “En el mundo que planteamos nosotros si cabe Vicente Fox. En el mundo que plantea Fox no cabemos nosotros”, afirma el sub comandante.

Y la pregunta sería ¿en el mundo de Xóchitl Gálvez y Claudia Sheinbaum caben los indígenas?

Seguramente Marcos diría con contundencia que NO.

Y es que en el mundo de

los símbolos, tan importante y significativo, el indigenismo no es reconocido más allá de actos protocolarios en los que le entregan a las Matriarcas que buscan el poder sendos bastones de mando, aunque en la realidad el mundo de los verdaderos guardianes de nuestra tierra sean vistos sólo para que quien quiere el poder gane un poco más de legitimidad.

El sub Marcos plantearía tanto a Claudia Sheinbaum como a Xóchitl Gálvez que ellas se sumen al zapatismo, a la visión de los de abajo y no busquen en los pueblos originarios una legitimidad extraviada.

¿La aceptación de esa invitación zapatista sería acaso la verdadera transformación que este País necesita? Probablemente.

¿La clase política en nuestro país estaría dispuesta a cimbrarse de fondo renunciando a sí misma para dar paso a una Nación Nueva planteada desde el Nosotros y Nosotras mucho más allá de la superficialidad del Fosfo fosfo y un Segundo Piso Nacional?

“Cada sector social debe tener las posibilidades de levantarse

como sector social, para poder construirnos en este País como una realidad diferente”, propone el sub Marcos.

Y don Julio Scherer le plantea a su entrevistado que él percibe un País (ya desde entonces) profundamente dividido.

Y esas divisiones existen mucho más allá de izquierdas y derechas que al llegar al poder quizá defendan sus intereses de grupo y facción antes que de la Nación como un todo.

Marcos, en una visión casi profética observa según le dice a su interlocutor un mundo en guerra continua hacia afuera y hacia adentro.

Y esa guerra continua persiste y en buena medida es la que llevará a Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez a pelear en su penúltimo round, (el debate de este domingo) y que continuará incluso más allá de ellas.

Quizá lo que quede, diría Marcos en uno de sus tantos escritos es que los de abajo persistan en rasgar el muro que se levanta en pos de borrar a los de abajo y la misión de ellos ellas y nosotros sea rasgarlo para que las heridas no cierren y nos recuerden que aún tenemos mucho por qué luchar en favor de las generaciones que vienen, y que están mucho más allá de nosotros mismos, pero de quienes somos también responsables. ■

LA ENREDADERA



PLEITO ENTRE 'JAVO' TORRES Y RITA QUIÑONES.

El ring político se extendió a ya no sólo los señalamientos, reproches y acusaciones entre candidatos, sino entre las autoridades y contra ellas: el candidato priísta de la alianza Fuerza y corazón por Zacatecas, **JAVIER TORRES RODRÍGUEZ**, acusa a la alcaldesa **RITA QUIÑONES** de acosar laboralmente al personal del Municipio para que no lo apoyen y sí lo hagan en favor de los candidatos de la coalición Seguiremos haciendo historia. Pero ella no se iba a quedar de brazos cruzados y le contestó no sólo mediáticamente, sino con demanda en mano por acusarla de acosadora. Acompañados ambos de sus respectivos equipos cercanos, lanzaron sendos vídeos a las redes sociales para acusarse mutuamente y defenderse, pero ya sabemos que en tiempos electorales, esto forma parte del show...

JUAN MANUEL FRAUSTO ¡PONGA ORDEN!

Si bien es cierto, cada Consejo Distrital del **IEEZ** tiene autonomía, no está demás que desde el propio Instituto Electoral les pongan rienda a los consejeros en los municipios cuando se andan queriendo pasar de lanza con algunas decisiones que toman y ahí le echamos la bolita al consejero presidente **JUAN MANUEL FRAUSTO**. Ahora que se estaba detallando el desarrollo del debate de los candidatos a presidente municipal de Guadalupe, ya estando todo acordado, posiciones de los aspirantes y temas a abordar, se les ocurre –ya más tarde- que pueden volver a modificar así como que para ver cómo se acomodan las fichas y reiterar que porque pueden lo hacen. Tomar decisiones que pueden beneficiar o afectar a alguna de las candidaturas deja mucho que desear de un trabajo objetivo.

HOY, DEBATE DE ASPIRANTES DE GUADALUPE.

Y bueno, al final de cuentas, los consejeros dejaron todo listo para que hoy se desarrolle el debate en el que, se espera, participarán todos los aspirantes a la alcaldía de la Villa: **PEPE SALDÍVAR, ROBERTO LUÉVANO, 'TITO' MÉNDEZ, LAURA RUELAS, SANDRA AMBRIZ, FLORECITA GONZÁLEZ y OMAR GONZÁLEZ**. Será en el auditorio del Sizart, donde no debe ni escucharse el zumbido de una mosca cuando los participantes estén hablando y éstos no pueden ni echar miradas matadoras a su equipo para que les soplen datos y respuestas. Sin embargo, parece que afuera es donde tal vez el debate tome otra dimensión con las porras que, se espera, lleven unos y otros. Ojalá nomás no se dejen llevar por apasionamientos porque nomás pasa el 2 de junio y vuelven a verse las caras en la oficina de enfrente.

LE REGRESAN, OTRA VEZ, AUTORIDAD A RAYMUNDO CARRILLO.

Ya llevan y ya traen el asunto del **PRD** nacional en contra de su dirigente estatal **RAYMUNDO CARRILLO RAMÍREZ**. El Tribunal de Justicia Electoral ordenó al Órgano de Justicia Intrapartidaria reponer el procedimiento de la queja que derivó en la destitución de RAY, originada por supuesto acoso laboral, violencia política de género y acoso sexual en contra de la hija de una extrabajadora del partido. Pero no solo eso: también le ordenó al partido del sol azteca que restituyera al dirigente como presidente estatal, cargo que prácticamente le arrebataron sin que llevara un proceso adecuado en el órgano que de justo está muy falto, pues hasta le quitaron sus derechos político partidistas. Parece que, aunque el tribunal ya se pronunció, las cosas no han terminado, pero por segunda vez, una autoridad judicial ya le dijo al PRD que no está actuando conforme a derecho. A ver si lo entienden de una vez...





ALEJANDRO BRAVO PÉREZ*

*Terapeuta Existencial
Correo: cypesc@gmail.com

Mentiras

"Buscador de certezas"

La tendencia de buscar la paz y la tranquilidad, está presente en cada ser humano. Se busca todo remedio posible, que permita conseguir la quietud, la estabilidad o mantenerse fijos. Por eso, el ser humano, es un buscador de certezas, lo incierto, puede despertar una intranquilidad en cada uno y eso nos aleja de la paz.

La tensión es algo que experimentamos todos los días, nos lleva a contarnos mentiras, incluso construimos cuentos de nosotros mismos. Un ejemplo de todo esto; es que cuando nos despedimos de alguien, le solemos decir: "hasta mañana", "nos vemos otro día" cuando lo cierto, es que la posibilidad de que no suceda, está presente. Por eso nos contamos la mentira y queremos creer que va ser así, porque el solo hecho de aceptar la posibilidad de que fuese lo contrario, termina siendo algo muy angustiante. Y la angustia es todo, menos paz y tranquilidad.

Las mentiras que construimos día a día, nos protege también de la inquietud. Pero hay que tener en cuenta que para qué la inestabilidad exista, es porque siempre estamos buscando la estabilidad. Para los filósofos existenciales, el ser humano ha creado y aprendido a desarrollar habilidades, que le permiten sobrevivir a ciertos contextos, pero que en otros, quizás, ya no lo está haciendo.

Por decirlo así, nos hemos vuelto dogmáticos.

La inestabilidad existe, porque somos buscadores de la estabilidad. Buscamos lo ya conocido, antes que lo novedoso. Porque lo novedoso, resulta complicado y tan nuevo en nuestras experiencias, que es muy difícil desprenderse de lo viejo, de lo que nos permite sentirnos seguros. La mayoría de las relaciones de pareja, terminan porque una de las partes, si no es que las dos, quieren sentirse en paz, y la rutina, la costumbre, aunque en un principio los hacía llevar cómoda la relación, ahora los lleva experimentar que no son ellos mismos, optando por la ruptura. La pareja tiene la posibilidad de renovarse, de transformarse y crear una diferente manera de relación, pero eso implica novedad en sus vidas, así que prefieren lo más práctico; separarse. Quizás, por eso Bauman (sociólogo) refiere que habitamos en una sociedad líquida y por lo tanto, nuestras relaciones también lo son. En otras palabras; carecen de solidez, aunque solemos crear la mentira de que no es así.

Con tal de no sentir temor, el ser humano está pagando con su capacidad de dejarse sentirse asombrado, ya no se asombra como lo hace un niño, ni cómo lo hacía cuando existía una parte creativa en su existencia. Ahora, no solo está en tensión la mayor parte del

día consigo mismo, se crea mentiras para sobrevivir en su existencia.

Lo cotidiano, la costumbre, nos roba la capacidad de asombro, por sentir que se puede tener un orden y poder sobre las cosas. Quizás habitamos aún en la cueva de Platón, y como precio de vivir en esa cueva, hemos transformado todo lo que nos rodea, bajo una interpretación. Por eso, somos más contadores de historias, que creadores de aventuras nuevas. Dejamos de ser exploradores del mundo, para ser turistas pasivos que solo se dedican a mirar y a seguir a un guía que nos da su interpretación del mundo.

Mi nombre es Alex Bravo y cuento con la formación como Terapeuta Existencial y solo quiero compartirte, que sí en un momento, sientes que algo no va bien y que frente a lo que sea que estés sintiendo, no estás sola, no estás solo. Ya sea a distancia o de manera presencial, estoy con la mejor disposición de escucharte y leerte.

Hasta la próxima.

CONTINÚA LEYENDO
DA CLICK AQUÍ